

COMUNICADO DE PRENSA

20 de febrero de 2020

Resultados preliminares de Anglo American en 2019

El logro de mejoras sostenidas impulsa aumento de 9 % del EBITDA subyacente a US\$10 mil millones

Mark Cutifani, presidente ejecutivo de Anglo American, señaló: “Continuamos construyendo sobre la base de las mejoras estructurales y operacionales fundamentales que hemos incorporado en el conjunto de nuestro negocio. El resultado se expresa en activos de clase mundial, alta calidad y bajos costos. Asimismo, nos hemos beneficiado de la diversificación en materia de productos y mercado: el sólido precio de los metales preciosos y del mineral de hierro nos han permitido compensar el debilitamiento registrado en diamantes y el carbón, lo que ha generado un aumento de 9 % en el EBITDA subyacente a US\$10 mil millones, una rentabilidad sobre el capital empleado (ROCE) de 19 % y una rentabilidad total del accionista de 31 % correspondiente al ejercicio.

“Continuamos invirtiendo en proyectos de crecimiento de gran calidad y valor agregado en el conjunto de nuestro negocio, por ejemplo, en las unidades de cobre, diamantes y carbón metalúrgico, lo que impulsará un crecimiento en volumen, margen y flujo de efectivo en el mediano y largo plazo. Sumado a nuestra recompra de acciones de US\$800 millones durante el segundo semestre del año, registramos una deuda neta a fines del ejercicio inferior a 0,5x EBITDA y continuamos manteniendo un sólido balance general durante el ciclo.

“La seguridad de nuestra gente continúa siendo nuestra primera prioridad. Es profundamente lamentable que en 2019 hayamos continuado sufriendo serios incidentes en materia de seguridad, en los que cuatro empleados de nuestras operaciones administradas perdieron la vida. Si bien en 2019 logramos nuestro mejor desempeño en la historia en seguridad, los avances logrados refuerzan nuestra determinación de cumplir con nuestro compromiso de cero daño. A nivel general en la compañía, anotamos otra baja récord en nuestra tasa de frecuencia de lesiones, que representa una mejora de 17 % frente a 2018 y de 59 % respecto a los últimos seis años.

“Al centro de nuestro desempeño operacional se encuentra la mayor estabilidad y predictibilidad que nos proporciona nuestro Modelo de Operación. Hemos comenzado igualmente a ver una importante mejora en las ventajas de eficiencia y productividad posibles gracias a nuestro programa P101 y que apuntan a lograr un valor adicional de nuestro equipamiento, procesos clave y enfoque FutureSmart Mining™ en términos de tecnología, digitalización y sostenibilidad. En comparación con 2012, nuestra productividad se ha más que duplicado, mientras que nuestros costos unitarios disminuyeron en 29 % (en términos nominales), lo que se tradujo en un aumento de 12 puntos porcentuales en el margen EBITDA minero, que alcanzó un 42 %.

“Los beneficios subyacentes en términos de costos y volúmenes fueron de US\$400 millones, ajustados en US\$100 millones sobre una base neta para reflejar los factores externos, tales como la sequía que afecta a Chile y los cortes de energía eléctrica de Eskom en Sudáfrica. Con respecto a 2012, hemos registrado una mejora de US\$4.700 millones en el EBITDA subyacente anual y hemos previsto lograr un aumento adicional de US\$3.000-4.000 millones en el EBITDA subyacente a 2022, frente a 2017.

“El logro de mejoras subyacentes sostenidas continúa fortaleciendo la posición competitiva de Anglo American. Hemos transformado nuestras operaciones y alcanzado una mejora financiera considerable, al tiempo de potenciar un amplio desempeño en sustentabilidad. Guiados por nuestro Propósito, seguimos reposicionando nuestra compañía de manera responsable, en pos de un mundo más limpio, ecológico y sustentable”.

Aspectos financieros destacados del año finalizado el 31 de diciembre de 2019

- Logro de EBITDA* subyacente de US\$10 mil millones, que representa un aumento de 9 %, y de un flujo de caja disponible, atribuible* de US\$2.300 millones.
- Entrega de utilidad atribuible al patrimonio de US\$3.500 millones, en línea con el ejercicio anterior.
- Aumento de deuda neta* a US\$4.600 millones, equivalente a <0,5x EBITDA subyacente, lo que se explica por la inversión en oportunidades de crecimiento.
- Propuesta de dividendo final de US\$0,47 por acción, en línea con nuestra política de reparto de dividendos de 40 %.
- Recompra de acciones, ya anunciada, por un máximo de US\$1 mil millones: US\$800 millones a desarrollarse hasta fines del ejercicio.

Año terminado	31 de diciembre 2019	31 de diciembre 2018	Variación
US\$ millones, salvo que se indique lo contrario			
Ingresos	29,870	27,610	8 %
EBITDA* subyacente	10.006	9.161	9 %
Margen EBITDA minero*	42 %	42 %	
Flujo de caja atribuible disponible*	2.324	3.157	(26)%
Utilidad atribuible al patrimonio de la compañía	3.547	3.549	0 %
Ganancias subyacentes por acción* (\$)	2,75	2,55	8 %
Ganancias por acción (\$)	2,81	2,80	0 %
Dividendo por acción (\$)	1,09	1,00	
ROCE* atribuible al grupo	19 %	19 %	

Los términos con este símbolo* se definen como Medidas Alternativas de Desempeño (APM, por sus siglas en inglés).

COBRE

Indicadores financieros y operacionales

	Volumen de producción	Volumen de ventas	Precio	Costo unitario*	Ingresos del Grupo*	EBITDA* subyacente	Margen de EBITDA minero ⁽²⁾	EBIT* subyacente	Capex*	ROCE*
	kt	kt ⁽¹⁾	c/lb ⁽²⁾	c/lb ⁽³⁾	\$m ⁽⁴⁾	\$m	%	\$m	\$m	%
Cobre	638	644	273	126	5.840	1.618	44%	960	1.078	16%
<i>Año anterior</i>	668	672	283	134	5.168	1.856	48%	1.234	703	22%
Los Bronces⁽⁵⁾	335	336	—	135	1.872	745	40%	378	239	—
<i>Año anterior</i>	370	376	—	145	2.175	969	45%	625	217	—
Collahuasi⁽⁶⁾	249	254	—	100	1.414	916	65%	691	275	—
<i>Año anterior</i>	246	243	—	105	1.460	960	66%	736	295	—
Quellaveco⁽⁷⁾	—	—	—	—	—	—	—	—	494	—
<i>Año anterior</i>	—	—	—	—	—	—	—	—	131	—
Otras operaciones⁽⁸⁾	54	54	—	—	2.554	(43)	7%	(109)	70	—
<i>Año anterior</i>	53	53	—	—	1.533	(73)	26%	(127)	60	—

(1) Excluye ventas de terceros de 349 kt (178 kt en 2018).

(2) El precio realizado excluye el impacto de las ventas de terceros.

(3) El costo unitario C1 incluye los aportes de subproductos.

(4) Los ingresos del Grupo se muestran después de deducir los cargos por tratamiento y refinación (TC/RC, por sus siglas en inglés).

(5) Las cifras se presentan según base del 100 % (participación de Grupo: 50,1 %).

(6) Participación de un 44 % en la producción, ventas y aspectos financieros de Collahuasi.

(7) Las cifras se presentan según base del 100 % (participación de Grupo: 60 %), excepto el Capex, que representa la participación del Grupo después de deducir el financiamiento directo de las participaciones minoritarias. El Capex del ejercicio 2019 según base del 100 % ascendió a US\$1.338 millones, de los cuales US\$515 millones fueron financiados mediante efectivo de la transacción de sindicación de Mitsubishi de 2018. De los US\$823 millones restantes, el Grupo y Mitsubishi financiaron 60 % y 40 % de las acciones respectivamente por medio de préstamos participativos.

⁽⁸⁾ Otras operaciones son El Soldado y Chagres. Las cifras se presentan según base del 100 % (participación de Grupo del 50,1%), ventas y compras a terceros.

Panorama financiero y operacional

El EBITDA subyacente disminuyó en 13 % y llegó a US\$1.618 millones (US\$1.856 millones en 2018), lo que se explica por una baja en el precio promedio del cobre en la Bolsa de Metales de Londres (LME) y una reducción de 4 % en los volúmenes de venta. Las menores ventas reflejan una disminución de 5 % en la producción, por causa de la sequía severa que afecta actualmente a Chile, mitigada en cierta medida por las mejoras en la productividad, por ejemplo, la producción récord de cobre en concentrado de Collahuasi. Los costos unitarios disminuyeron en 6 %, a 126 c/lb (134 c/lb en 2018), los más bajos desde 2010, lo que refleja la existencia de ahorros de costos sostenibles, sumados a movimientos favorables del peso chileno, que compensan plenamente el efecto de la inflación y la menor producción. Al 31 de diciembre de 2019, se fijó un precio provisorio de 273 c/lb para 111.213 toneladas de cobre (en 2018, se fijó un precio provisional de 271 c/lb para 179.100 toneladas).

Mercados

	31 de diciembre 2019	31 de diciembre 2018
Precio promedio del mercado (c/lb)	272	296
Precio promedio realizado (c/lb)	273	283

Las diferencias entre el precio del mercado y el precio realizado se deben, en gran parte, al momento de las ventas durante todo el ejercicio y a los ajustes de precios provisorios.

El precio promedio disponible del cobre en LME de 2019 bajó en 8 % a 272 c/lb (296 c/lb en 2018). Las tensiones comerciales existentes entre Estados Unidos y China, así como las medidas adoptadas para restringir los préstamos “en las sombras” de las autoridades chinas contribuyeron a aminorar el crecimiento económico de China, lo que afectó negativamente a los principales sectores consumidores de cobre. Como consecuencia, los inversionistas se mostraron adversos al riesgo durante la mayor parte del ejercicio; asimismo, el debilitamiento del tipo de cambio para el dólar USD/Renminbi chino también impuso presión sobre el precio del cobre. Con todo, una disminución en las existencias informadas de cobre en las bodegas y un estancamiento en el crecimiento de la oferta de las minas de cobre mundiales prestaron un cierto apoyo.

Desempeño operacional

La producción total registró una baja de 5 % y quedó en 638.000 toneladas (668.300 toneladas en 2018).

La producción de Los Bronces disminuyó un 9 % y alcanzó 335.000 toneladas (369.500 toneladas en 2018), mientras que las leyes más altas previstas (0,83% vs. 0,76% en 2018) fueron contrarrestadas por las pérdidas en la producción producto de la menor disponibilidad de agua. La zona central de Chile, donde se ubica la operación, continúa enfrentando condiciones climáticas sin precedentes; de hecho, 2019 fue el año más seco desde el inicio de la actual sequía, que ya se extiende por diez años, y uno de los años más secos registrados a la fecha. Pese a la menor producción, los costos unitarios C1 disminuyeron en 7 % a 135 c/lb (145 c/lb en 2018), como resultado de un conjunto de iniciativas para reducir dichos costos.

En Collahuasi la producción de cobre atribuible a Anglo American aumentó en 1 % al alcanzar 248.800 toneladas (frente a 246.000 toneladas en 2018), lo que marca otro récord en la producción de concentrado de cobre. Las leyes más bajas previstas (1,19% vs. 1,29% en 2018) fueron plenamente compensadas por el fuerte desempeño de planta, luego de un exitoso plan de mantenimiento, de tres meses de duración, ejecutado en la Línea 3 (responsable del 60 % del desempeño de la planta) durante el primer semestre del año. Los costos

unitarios C1 registraron una disminución de 5 %, luego de alcanzar 100 c/lb (105 c/lb en 2018) ante un fuerte desempeño de producción y una menor razón mineral/material estéril consignados.

La unidad de Cobre continuó avanzando en las pruebas de nueva tecnología, en el marco del programa FutureSmart Mining™, en pos de un futuro más sustentable para la minería. Luego de un exitoso plan piloto de clasificación de mineral a granel (*bulk ore sorting*) implementado en El Soldado, en Chile, se construyeron unidades de prueba en Brasil en Barro Alto (Níquel) y Sudáfrica en Mogalakwena (metales grupo del platino) y se ha previsto ampliarlo a más instalaciones durante los próximos años. Durante principios de 2020, la atención se centrará en finalizar la planta de demostración de recuperación de partículas gruesas (*coarse particle recovery*) de El Soldado.

La producción de El Soldado se incrementó en 3 % llegando a 54.200 toneladas (frente a 52.700 toneladas en 2018), lo que se explica por las mayores leyes previstas (0,93% vs. 0,85% de 2018). Los costos unitarios C1 se mantuvieron en general en consonancia con 2018 en 205 c/lb (206 c/lb en 2018).

Perspectivas operacionales

El pronóstico de producción para 2020 es de 620.000-670.000 toneladas, sujeto a la disponibilidad hídrica.

Contactos

Marcela Riquelme
Comunicaciones Anglo American
marcela.riquelme@angloamerican.com
Tel +562 22306339

Álvaro Carreño A.
Comunicaciones Anglo American
alvaro.carreno@angloamerican.com
Tel +562 22306274

Nota a los editores:

Anglo American es una compañía minera líder a nivel mundial. Nuestros productos son los ingredientes esenciales de casi todos los aspectos de la vida moderna. Nuestra competitiva cartera de operaciones de clase mundial y recursos por desarrollar, proporcionan los metales y minerales que posibilitan un mundo más limpio, ecológico y sustentable, y satisfacen las crecientes demandas de consumo de las economías desarrolladas y en desarrollo del mundo. Con nuestra gente en el corazón de nuestro negocio, aplicamos prácticas innovadoras y las más recientes tecnologías para descubrir nuevos recursos; extraer, procesar, transportar y comercializar nuestros productos a clientes en todo el mundo, de manera segura, responsable y sustentable.

Como una compañía minera responsable —de diamantes (por intermedio de De Beers), cobre, metales del grupo del platino, mineral de hierro, carbón y níquel— somos los custodios de valiosos recursos naturales. Trabajamos junto a nuestros socios de negocios y diversos grupos de interés para liberar el valor sustentable que esos recursos representan, tanto para nuestros accionistas, comunidades y los países donde operamos, como para la sociedad en su conjunto. Anglo American está re-imaginando la minería para mejorar la vida de las personas.

www.angloamerican.com

